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Уже начаты работы по проектиро�
ванию "сухопутной" транспортной
магистрали, которая через улицу Го�
родскую и улицу 5�го Августа выхо�
дит к железнодорожному вокзалу.
Вскоре эта, пока еще только объ�
ездная, дорога обеспечит сообще�
ние с новым микрорайоном. А вот
пешеходный путь через переулок
Дарвина с выходом на Комсомоль�
скую улицу затруднительно сделать
транспортным из�за железной до�
роги. "Орелстрой" предлагал раз�
ные варианты: построить мост для
автомобилей, поставить регулируе�
мый переезд. Но с руководством
железной дороги не удалось согла�
совать ни один из этих вариантов.  

Губернатор, осмотрев место бу�
дущей застройки, пришел к выводу,
что новый микрорайон обещает
стать одним из самых красивых
мест в городе, поэтому, пока есть
время, нужно задуматься об его ар�
хитектурном облике и, безусловно,
о сохранении зеленой зоны. 
Е.С. Строев порекомендовал не за�
вышать цену на жилье в новом мик�
рорайоне: важно, чтобы квартиры
здесь были доступны горожанам.
Егор Семенович также призвал
власть города в лице мэра А.А. Кась�
янова к совместному решению

проблемы транспортного сообще�
ния через железнодорожное полот�
но. 

В этот же день Е.С. Строев посе�
тил один из цехов "Стройиндуст�
рии", в котором была проведена ре�

конструкция и установлено импорт�
ное оборудование по выпуску пус�
тотных плит перекрытий. Это совре�

менное оборудование, модернизи�
рованное инженерно�техническими
работниками предприятия, позво�
ляет выпускать высококачествен�
ную продукцию, незаменимую при
строительстве высотных домов.

— В Орле не стоит вопрос, где и
что строить. Места достаточно. Не
возникает и вопроса о том, кто же

будет строить. Мы замахнулись на
огромную территорию и должны
привлекать также строительные ор�
ганизации из других городов, кото�
рые смогут обеспечить не меньшие,
чем "Орелстрой", объемы. 

Микрорайон Зареченский, Бота�
ника и Наугорский станут городами�
спутниками Орла. Здесь будет свы�
ше двух миллионов квадратных мет�
ров жилья. А Орел сможет стать по�
лумиллионным городом в центре
России.

"Перед нами открываются боль�
шие перспективы: с помощью суще�
ствующих сейчас жилищных про�
грамм, ипотечного кредитования
орловцы смогут получать квартиры
без проблем", —  сказал губерна�
тор, подводя итоги поездки.

Ирина АЛЁШИНА.
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Интересно, что если раньше ди�
ректоров заводов приглашали
с такими отчетами в высокий

кабинет областной администрации,
то сейчас по предложению первого
заместителя губернатора Ю.В. Коро�
стелкина проходят выездные заседа�
ния координационного совета на
промышленных предприятиях. Так
что члены совета могут своими глаза�
ми увидеть в цехах, как реализуются
планы по развитию производства. 

Одно из выездных заседаний ко�
ординационного совета проходило в
ЗАО "Автоком". Кроме генерального
директора этого ЗАО М.П. Неплюхи�
на, о работе своих предприятий за
первые шесть месяцев года расска�
зывали руководители ОАО "Авто�
сельмаш", ЗАО "Орел�Погрузчик",
ЗАО "Дормаш", ОАО "Орелтекмаш",
ООО "Завод им. Медведева — Маши�
ностроение". 

Открывая заседание совета, 
Ю.В Коростелкин  отметил, что про�
мышленность области в целом раз�
вивается по восходящей, хо�
тя первые два месяца года
для некоторых предприятий
оказались трудными. А по�на�
стоящему прорывным меся�
цем для отрасли стал июнь.
Результаты июля, как сказал
Юрий Викторович, будут не
хуже. Итак, по итогам пер�

вого полугодия с.г. объемы

промышленного производ�

ства в Орловской области

увеличились (в сопостави�

мой оценке) на 15% по

сравнению с соответству�

ющим периодом прошлого

года. Это вдвое превышает

данный показатель по Рос�

сии в целом. 

По обрабатывающим

производствам прирост

достиг 19%, в том числе в

производстве машин и

оборудования, текстиль�

ном и швейном производ�

стве — 51% в каждом. 

Конечно, власть не может
напрямую повлиять на бизнес 
в промышленности, подчерк�
нул Ю.В. Коростелкин. Но у
власти есть ряд рычагов, спо�
собствующих развитию про�
изводства. И очень важно
взаимное доверие. 

Юрий Викторович сооб�
щил, что уже после июньской
ярмарки инвестиций губерна�
тором были подписаны согла�
шения на 15 млрд. рублей ин�
вестиций. И сегодня поток ин�
вестиций продолжает идти в
экономику Орловской облас�
ти.  Продолжается процесс
реанимации производствен�
ных площадей. Факты убеди�
тельно говорят, что экономи�
ка области развивается. И ко�
ординационный совет по промыш�
ленной, научно�технической и инно�
вационной политике, как подчеркнул
Ю.В. Коростелкин, со своей стороны
будет  способствовать дальнейшему
ее росту.

От директоров, представителей
предприятий Юрий Викторович и
другие члены совета хотели услы�
шать не только о производственной
стороне дела, но и о решении соци�
альных вопросов: как растет зарпла�
та рабочих, помогают ли предпри�
ятия работникам в решении жилищ�
ных проблем, какая помощь от влас�
ти нужна заводам.

ЗАО "Автомобильное компонен�
ты" (коротко "Автоком") было
создано  в рамках Орловской

промышленной компании в конце
прошлого года.  Генеральный дирек�
тор ЗАО М.П. Неплюхин говорил на
заседании совета, что основные за�
дачи —  это поддержание работы ос�
новных предприятий, входящих в
группу "Автоком" (ливенского  ОАО
"Автоагрегат", ОАО "Ливныпластик",
ОАО "Автосельмаш"), объединение
усилий этих предприятий по созда�
нию новой продукции. В первую оче�

редь речь идет о продукции совмест�
ного производства, предназначенной
для  поставок на новые предприятия
по выпуску иномарок в России, кото�
рые сейчас создаются в ряде регио�
нов.

Объем отгруженной продукции
собственного производства (без
НДС) по ЗАО "Автоком" в первом по�
лугодии с.г. составил 360 млн. руб�
лей, в том числе на экспорт, включая
страны СНГ, — 32, 7 млн. рублей.
Удельный вес продукции инноваци�
онного характера достиг пока 12%.  В
развитие производства за первые
шесть месяцев года вложено 28 млн.
рублей. За это время в ЗАО "Авто�
ком" совместно с предприятиями ос�
воено производство 81 наименова�
ния изделий, в основном инноваци�
онного направления.  Командировки
по строящимся автозаводам и заво�
дам, которые уже работают по выпус�
ку автомобилей, показывают, что
возможна поставка ряда изделий на
сборку "крайслера", который будет
выпускаться на базе завода ГАЗ, на
сборочные конвейеры автомашин

других марок.  Хорошие перспективы
поставки изделий "Автоком"  на Кам�
ский автомобильный завод.  Там по�
ставлена задача увеличения объемов
пластмассовых изделий, которые бу�
дут устанавливаться на машинах. И
руководство компании "Автоком" ви�
дит здесь прямую возможность в
полную силу использовать интеллек�
туальный и производственный потен�
циал ОАО "Ливныпластик".

Кстати, сейчас в ОАО "Ливныплас�
тик" совместно с "Автоагрегатом" со�
здается целая гамма фильтров в плас�
тмассовом исполнении корпуса. А на
комбайнах нового поколения, кото�
рые сейчас изготавливаются на
"Ростсельмаше", устанавливаются
новая воздухоочистительная уста�
новка совместного производства
этих двух ливенских предприятий. 

"Автоком" помогает загрузить за�
казами и орловский завод "Автосель�
маш", который стал выходить на рен�
табельный уровень. По итогам перво�
го полугодия объем отгруженной
продукции на "Автосельмаше" вырос
на 40% по сравнению с аналогичным
периодом прошлого года. "Для  этого
предприятия это  выдающийся ре�
зультат, — сказал М.П. Неплюхин, —

сегодня  завод ежемесячно сдает
продукции для реализации на 17—18
млн. рублей. Сегодня она востребо�
вана, и я думаю, что, по самым
скромным подсчетам, скоро объем
реализации вырастет до 22—24 млн.
рублей в месяц".

Ю.В. Коростелкин поинтересовал�
ся, помогают ли и как именно пред�
приятия компании "Автоком" рабо�
чим, инженерам в решении жилищ�
ного вопроса. И посоветовал обра�
тить внимание на опыт предприятия
"Орелэнерго", которое решило взять
на себя выплату процентов по ипо�
течным кредитам для своих работни�
ков.

Уже при отчете руководства ЗАО
"Автоком" началось обсуждение
и другой наболевшей проблемы

— подготовки рабочих кадров. Гене�
ральный директор ОАО "Автосель�
маш" В.М. Сиротин сказал, что он хо�
тел бы получить помощь от власти
именно в решении этой проблемы.
На заводе сами воспитывают рабо�
чих�станочников, платят им стипен�

дию, но  орловские профучилища не
готовят специалистов, которые нуж�
ны предприятию. Юрий Викторович
Коростелкин сказал, что необходимо
объединить усилия власти и пред�
приятий по решению данной пробле�
мы, в частности, по созданию базо�
вого профессионального училища по
подготовке станочников, которое от�
вечало бы самым высоким стандар�
там и привлекало молодежь. Ведь
бюджетных денег на содержание
профучилищ выделяется недостаточ�
но.

Обсуждение этой проблемы про�
должалось и с руководителями дру�
гих предприятий, приглашенных на
это выездное заседание совета.  Су�
дя по всему, будет разрабатываться
специальная областная программа,
которая поможет решить проблему
подготовки рабочих кадров для про�
мышленности. 

В ЗАО "Орел�Погрузчик" объем от�
груженной продукции (без НДС) за
первое полугодие с. г. составил 114,6
млн. рублей —  темп роста 142%.
Среднемесячная заработная плата
на одного работающего — 7,7 тыс.
рублей. И здесь самая большая проб�
лема — требуются хорошие сварщи�

ки и станочники. Если по сварщикам
ситуация решается (в  первую смену
сейчас работает сварочный робот, и
ведутся поиски оператора для управ�
ления этим роботом во вторую сме�
ну), то со станочниками — сложнее…
В этом году завод участвовал со  сво�
ей продукцией в двух крупных вы�
ставках — в Германии и в Москве.  И
руководство "Орел�Погрузчика" еще
острее почувствовало, как Китай со
своей дешевой техникой наступает
на пятки российским производите�
лям. Орловский завод  внедряет но�
вые технологии, сотрудничает с
ОрелГТУ, пытается сделать погрузчик
более универсальным. Кстати, в этом
году два городских предприятия —
совхоз "Коммунальник" и "Орелводо�
канал" — приобрели погрузчики это�
го завода.

Объем отгруженной продукции
орловского завода "Дормаш" к
концу 2007 года перевалит за

один миллиард рублей. Завод рабо�
тает в жестких условиях конкуренции,
использует робото�сварочный ком�

плекс, новые высокоточные
станки с ЧПУ и держит курс на
обновление линейки выпус�
каемой дорожной техники.
Удельный вес продукции ин�
новационного характера за
первые шесть месяцев года
составляет 89% (!) За этот пе�
риод завод  выплатил 40,3
млн. рублей налогов, в том
числе почти 6 млн. рублей в
областной бюджет. Здесь ра�
ботают 1058 человек. Сред�
няя зарплата одного работа�

ющего — 7,6 тыс. рублей в ме�
сяц.  В течение первого полу�
годия 2,5 млн. рублей было
направлено на мероприятия
социального характера.

Хорошие  результаты у за�
вода "Орелтекмаш". По срав�
нению с первым полугодием
2006 года все производствен�
ные показатели на предпри�
ятии выросли на 20%. А к кон�
цу года планируется рост объ�
емных показателей на 30%.
"Это значительная цифра, по�
тому что в  прошлом году за�
вод сделал большой скачок,
так что сейчас  рост идет не от
нуля", — подчеркнул гене�
ральный директор ОАО "Орел�
текмаш" А.П. Литвинов.  Завод
поднимается с колен и сейчас
видит  перспективы поставок
своей продукции вплоть до
2015 года. Характерно, что
объемы производства здесь
растут без увеличения числен�
ности работающих, за счет
применения нового высоко�
производительного оборудо�
вания.

А знаете ли вы, что на "Тек�
маше" действует, помогает
защищать  интересы рабочих

старейшая в Орловской области
профсоюзная организация? В сентя�
бре ей исполнится 100 лет.

ООО "Завод им. Медведева�Ма�
шиностроение" обеспечено постоян�
ными заказами. Здесь в течение вот
уже десяти лет выпускается востре�
бованная селом почвообрабатываю�
щая техника, и сейчас идет освоение
трех новых ее видов. Развиваются
мехобработка и другие направления
деятельности. Настроение в трудо�
вом коллективе оптимистичное.

Выездные заседания областного
координационного совета по про�
мышленной, научно�технической и
инновационной политике прошли
также в Ливнах, Мценске.  Руководи�
тели предприятий электроники и
приборостроения обсудили  итоги
первого полугодия на заседании это�
го совета в ОАО "Приборостроитель�
ная компания "Вектор". До конца ав�
густа координационный совет собе�
рется вместе с  представителями ря�
да  предприятий также  в Болхове, на
орловском заводе ОАО "Северсталь�
метиз", в Глазуновке.

Людмила СТАВЦЕВА.

Прорывной июнь
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В настоящее время на

Орловщине реализуются
десять ФЦП, строятся
девять объектов в рамках
внепрограммной части
ФАИП. В общей сложности
на эти цели в 2006 году
израсходовано около 2,5
млрд. рублей бюджетов
всех уровней,
значительная часть
средств освоена за счет
внебюджетных
источников.

На объектах областной
программы капитального
строительства, ремонта,
газификации и дорожного
хозяйства объем
выполненных работ
составил около 1230 млн.
рублей, в т. ч. из
областного бюджета почти
700 млн. рублей.

В 2007 году на
финансирование
федеральных и
региональных целевых
программ намечено
направить свыше 3,6
млрд. рублей, что на 34%
больше уровня 2006 года в
сопоставимых ценах. В
целом в нынешнем году
значительно увеличен
объем капиталовложений
для реализации областной
программы капитального
строительства, ремонта,
газификации и дорожного
строительства.

Если в 2006 году на
реализацию приоритетных
национальных проектов
было затрачено свыше 8
млрд. рублей, то в 2007
году объем финансовых
средств достигнет 11
млрд. рублей.

Подводя итоги
обсуждения вопроса,
губернатор одобрил
работу управления
государственных
инвестиций и
региональных целевых
программ, подчеркнув, что
успех реализации
инвестиционных
программ заключается в
готовности всех уровней
власти участвовать в
данных программах,
вкладывать свою долю
денежных средств.

Следует продолжать
развивать частно�
государственное
партнерство, создавать
благоприятные условия
для вложения бизнесом
средств в социально
значимые проекты, и в
частности в жилищное
строительство, не только в
городах, но и на селе. В
этой связи Е.С. Строев
указал на необходимость
проявления большей
активности власти на
местах.

В свою очередь, каждый
орган государственной
исполнительной власти
обязан постоянно
совершенствовать свое
взаимодействие с
федеральными
министерствами, что
позволяет более четко
планировать работу,
своевременно получать
информацию о новых
федеральных целевых
программах и участвовать
в них на принципах
софинансирования.

"Конечная цель всех
областных и федеральных
программ — качественное
улучшение жизни граждан.
Обязанность всех ветвей
власти — обеспечивать
максимально полное
участие в столь
необходимых для людей
проектах", — подчеркнул
губернатор.

Вторым на заседании
был рассмотрен вопрос
"О соблюдении
законодательства о
рынке ценных бумаг и
акционерных обществах
хозяйствующими
субъектами области".

С информацией
выступил руководитель
регионального отделения
Федеральной службы по
финансовым рынкам в
Юго�Западном регионе
Ю.Н. Распутный.

Итоги обсуждения
подвел Е.С. Строев.

В заседании коллегии
области приняли участие
председатель областного
Совета народных
депутатов И.Я. Мосякин,
главный федеральный
инспектор в Орловской
области В.В. Кабанов.   

Пресс�служба
губернатора области.

Заседание
коллегии
области

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ: ТЕКУЩИЙ МОМЕНТ

Город XXI века

Фото Андрея САСИНА.

В нынешнем году под сев озимого рапса отведено семь ты�
сяч гектаров в Колпнянском и Должанском районах. Всего же
на 2008 год агрофирмой запланировано отвести под рапс де�
сять тысяч гектаров.

На ухоженных, идеально выровненных полях работают две
9—12�метровые широкозахватные сеялки. В день каждая из
них засевает не менее двухсот гектаров.

Для Орловской области озимый рапс — культура новая, в ос�
новном она выращивается в южных регионах. Однако руково�
дитель агрофирмы С.А. Будагов, за плечами которого много�
летний опыт возделывания рапса, не сомневается: рисковать
стоит. Затраты на выращивание озимого рапса небольшие
(всего 300 рублей на гектар). Благодаря тому, что эта культура
созревает раньше, чем распространяются его основные вре�
дители, земледельцы существенно экономят на средствах за�
щиты растений.

У озимого рапса есть и другие преимущества: он более вы�
сокоурожайный; к тому же селекционеры хорошо поработали
над выведением зимостойких сортов, адаптированных к при�
родно�климатическим условиям нашей полосы. Озимый рапс
— великолепный предшественник для яровых зерновых. Его
раннее созревание позволяет соблюдать оптимальные сроки
уборки для всех выращиваемых в агрофирме сельскохозяй�
ственных культур.

По информации департамента аграрной политики Орлов�
ской области, к севу озимого рапса приступили сельскохозяй�
ственные подразделения компаний "СЕТ�Орел�инвест" в По�
кровском районе, а также "Орел Нобель�Агро" в Колпнянском
районе.

Наталья ЗАРУБИНА.

Тысячи 
гектаров
озимого
рапса
Земледельцы ОАО АПК "Агрофирма "Юность"

активно ведут сев озимого рапса. Проведенные

испытания отечественных и зарубежных сортов

этой культуры дали отличные результаты:

средняя урожайность составила более 

30 центнеров с гектара.


